

**3 décembre**  
**Matière à réfléchir...**

**Se mettre dans la peau d'un égyptologue ?**

« Apprendre, c'est d'abord considérer une matière, un objet, un être comme s'ils émettaient des signes à déchiffrer, à interpréter. Il n'y a pas d'apprenti qui ne soit « l'égyptologue » de quelque chose. »

Gilles Deleuze (1925 – 1995)

**Être acteur de son apprentissage ?**

« Si l'apprentissage se bornait à une simple réception, le résultat n'en serait guère meilleur que si nous écrivions des phrases sur l'eau ; car ce n'est pas la réception, mais l'auto-activité par laquelle on se saisit de quelque chose, et la faculté d'utiliser, à nouveau, une connaissance, qui, seules, en font notre propriété. »

Hegel (1770 – 1831)

- Quels souvenirs de tes apprentissages remontent en toi en lisant ces lignes ?
- Quels échos font ces citations pour toi ?
- Qu'est-ce que tu voudrais en retirer ?

**Ressources**

« Tu me dis, j'oublie.

Tu m'enseignes, je me souviens.

Tu m'impliques, j'apprends. »

Xunzi

**Une musique qui nous inspire  
pour ce type de réflexion...**

Beirut de Ibrahim Maalouf